

# Las Provincias de Levante

## DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 13 de Mayo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2677 No se devuelven originales.

### La sin rival TIJERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO

dirigida por el renombrado sastre EL MADRILEÑO  
Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental

*Gran ocasion, rebajas extraordinarias, á vestirse á mitad de precio*

El conocido establecimiento LA TIJERA DE ORO, que siempre se ha distinguido por sus incomparables precios, ofrece esta temporada á sus numerosos parroquianos y al público en general mas barato que nunca, por las muchísimas existencias que ha traído en géneros de todas clases á precios nunca vistos y para que puedan formar una idea de la verdad á continuacion se fijan algunos precios:

Trages á la medida eligiendo género y forro á 20, 25, 30 y 35 pesetas garantizando su confeccion.

Inmensa coleccion de 40, 45, 50 y 55 pesetas.  
Estambres extras desde 60, 65, 70 y 75 pesetas los mas superiores.  
Se venden cortes de trajes de muchísima duracion á los incomparables precios de 7, 50, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas.

Géneros estambrados clases riquísimas á 17, 20, 25 y 30 pesetas.  
Estambres extras en todos colores á 35, 40, 45 y 50 pesetas.  
Géneros de hilo se recibirán para mediados de Mayo un estenso y variado surtido para confeccionar trages á 12, 15, 20, 25 y 30 pesetas.

Visítad LA TIJERA DE ORO y encontrareis economía y buen gusto.  
Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental.

### CARTON CUERO PARA TEJADOS

(40 años de éxito y más de 40 recompensas obtenidas)

Es el producto mas económico en las construcciones y su empleo aísla la humedad y evita la oxidación de los metales. Se garantiza este producto por sí solo en DURACION, SOLIDEZ, LIGEREZA Y ECONOMIA.

El cartón-cuero para tejados y techumbres, es ya ventajosamente conocido en España, entre el comercio, industria y agricultura, por su duracion, ligereza y economía.

El cartón-cuero, es más económico y duradero que el zinc, tejas y pizarra, sin los inconvenientes de estos. Resiste sin alteracion, así el calor más intenso, como las persistencias de las nieves, granizo y huracanes. Jamás produce goteras estando bien aplicado, por las instrucciones que la casa facilita. Sus cualidades de impermeabilidad y larga duracion, son ya reconocidas y probadas. Su precio excesivamente barato, unido á la economía que se nota en las construcciones pudiendo reducir al menor límite el grueso de las paredes y armaduras, por su ligereza (5 kilos metro cuadrado), hacen del cartón-cuero, el producto más usado y acreditado entre Propietarios, Ingenieros y maestros de obras.

El cartón-cuero colocado entre las tejas (Palacio industria-exposicion un versal 1889) impide las goteras y la entrada del polvo, evitando el rompimiento de las mismas.

El cartón-cuero como aislador de la humedad, produce tambien excelentes resultados, y colocado sobre el zinc, plomo, cobre ó lata, evita la oxidacion, la irradiacion y el molesto ruido de las lluvias, y además no altera lo más mínimo la temperatura interior.

Es el único adoptado por los ingenieros militares de Francia y España, principalmente Filipinas y Golfo de Guinea, (Fernando Poo). El Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, le aplicó con gran éxito en la Exposicion universal 1889 y de Centenario Colón 92. El de Madrid en 84— el de París 67-75 y 90. Los ferrocarriles del Norte lo vienen empleando, hace ya ocho años, el del Norte Francia, Cuenca á Valencia, Sarriá, Arsenal civil-militar de Linares, Cartagena, Huelva y Guadix. Compañias de Gas, teatros de Barcelona, Sarriá, Sabadell, Matarró, Sta. Coloma, Dénia, Colonia Esparraguera, fábrica de Cairat, almacenes, cuartos, salones de Bailes, Circulos, etc. etc.

Es así mismo para sustituir las colinas y planchas de hierro de los secaderos de pasas, pues en Dénia es ya ventajosamente aplicado.

El cartón-cuero es facil de trasportar y su colocacion y empleo produce gran economia de tiempo y dinero.

Una vez colocado el cartón puede dársele el color que se quiera.

El cartón-cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es al propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parques de madera y de provecho reconocido para construir Biombos, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

Unico depòsito: Santa Teresa 17.—MURCIA.

### Relojería de José Lison

Lenceria, número nueve

Frente á la librería de Don Pedro Belda

En este nuevo y bien surtido establecimiento se venden relojes de todas clases á precios baratísimos y se hacen composuras hasta las mas difíciles con prontitud y economía. Baratura en los precios. Verdad en las composuras. Se garantizan todas las operaciones.

JOSE LISON, Lenceria núm. 9, frente á D. Pedro Belda. 15-5

### Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordeles y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadencia, avisando unos dias con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en persianas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esteritas chinas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

### DR. TUNIS

CIRUJANO-DENTISTA

Victoria, número 5 Madrid,

Ha obtenido PRIVILEGIO DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS para la fabricacion de dentaduras á base de aluminio y aluminio combinado con caucho.

Único representante en Murcia

J. GUIU

CIRUJANO DENTISTA.

Reina, núm. 4, frente al Puente.

### Fábrica de sellos de Garbayo y C.ª

PLATERIA, 82, MURCIA Y ALICANTE, CALATRAYA, 23

Timbres con elegantes cajas de madera y demás accesorios á 4 pesetas; fechadas con inscripcion y caja á 12 pesetas; firmas ó sean estampillas á 12 pesetas, por complicadas que sean.

Esta casa garantiza como siempre la buena confeccion de sus trabajos.

### EN LA CASETA NÚMERO 3

del exterior de la Plaza, frente á las Verónicas, se venden carnes de cerdo á los precios siguientes:

Magra con hueso, á 7 reales kilo y sin hueso á 9 reales.

Tocino fresco á 6 reales kilo y salado á 7 reales id.

Embutidos y demás artículos de esta clase á precios muy reducidos.

MODISTA.—Confecciona trajes para señoras y niñas á precios sumamente económicos.

Plaza de Ceballos 14, 2.º

### Bordadora madrileña

Se confecciona toda clase de bordados á precios muy reducidos y se dan lecciones á domicilio.—Aguadores, 1. Bajo derecha, Murcia.

### Edicion de la noche

13 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades.

En las elecciones municipales verificadas ayer en toda España ha triunfado completamente el gobierno.

La opinion pública ha fallado en favor del proteccionismo á la industria y á la agricultura en favor del orden y de la paz pública, en favor de un gobierno robusto y vigoroso para que acometa y realice prontamente las campañas que son tan necesarias en favor del interés general.

Nadie se explica el obstruccionismo parlamentario de ciertas oposiciones pesimistas, para dificultar la labor gubernamental.

Las córtes actuales no representan ya la opinion pública, que acaba de pronunciarse visiblemente en favor del partido conservador.

Y nadie podrá decir que el gobierno ha violentado el cuerpo electoral para conseguir su triunfo: toda la máquina estaba en poder del adversario; no se puede citar caso alguno de destitucion gubernativa de un ayuntamiento.

En honor á la verdad hay que declarar que el partido liberal no ha entorpecido la victoria de los conservadores. Los dos grandes partidos monárquicos estan bien penetrados de sumision política y de la grave responsabilidad que caerá sobre ellos si no se prestaran mútuo apoyo para salvar aquellos principios que les son comunes.

La disidencia silvelista ha sido completamente vencida en su mas supremo y decisivo esfuerzo.

Tanto en Madrid como en el resto de España, la opinion pública le ha negado su favor.

Diran los silvelistas que contra ellos se han cometido amañones y violencias, pero nadie puede negar que el silvolismo jamás puede ser partido, ni escuela crítica, ni organizacion que signifique una esperanza para el pais.

Esa disidencia, aparte de las garrulerias retóricas, sabe todo el mundo lo que es, lo que representa y lo que pretende; los mismos partidos adversos á los conservadores profesan una notoria antipatia al silvelismo. Ni siquiera los descontentos y despechados—materia predisuelta para todos los moldes—han ingresado en el luteranismo conservador. El dato es trascendental.

No podía la nacion aceptar como partido de gobierno un grupo de rebeldes al gran hombre de la restauracion monárquica, que acaba de evitar al país—

con solo sus prestigios y su abnegacion—graves y profundos males; no podian merecer la confianza pública los que no han correspondido bien á la que en ellos depositó el partido á que pertenecieron.

Las disidencias pueden perturbar, pero no edifican; la vida de ellas es efimera y azarosa hasta que desaparecen, como sucederá muy en breve con el grupo silvelista.

La nacion piensa en su crisis agrícola, no en los silvelistas.

En todas las comarcas españolas se constituyen Juntas de defensa para pedir á los poderes del Estado medidas de proteccion en favor de la riqueza pública.

Ese es el porvenir de la política española: gobiernos fuertes para conjurar la miseria que aflige á los que trabajan y producen, no á los ambiciosos que muestran despecho airado por que no llegaron á Directores y Ministros.

Grandes campañas tiene, pues, que acometer el partido conservador para proteger los elementos vivos de la riqueza nacional y no le ha de faltar en tan meritoria empresa, el apoyo de la opinion pública.

La vieja política de las credenciales y de los discursos, vá muy en decadencia.

Es preciso compenetrarse con el país honrado y trabajador para satisfacer sus legítimas necesidades. La realidad demuestra con irresistible evidencia que los programas políticos y las promesas de redencion, no dan un grano de trigo á la produccion nacional ni merecen la confianza del pueblo.

Lo práctico es hacer el bien posible con eficacia y buena voluntad, que es cuanto desea el gobierno actual.

Por eso la nacion le ha otorgado el triunfo en las elecciones de ayer.

### Los precios de la seda.

Quando llega todos los años la época de la compra de los capullos de seda en esta vega, se suscita la eterna cuestion del precio á que se pagan.

Hoy, primer dia de compra, se han pagado á cinco duros la arroba y los compradores no admiten en las fábricas los capullos sin precio, como otros años.

Han acudido los mismos compradores de siempre y el precio de hoy parece firme.

La seda en rama se cotiza en Lyon de 36 á 38 francos el kilo.

La cosecha del año actual en esta huerta ha sido buena, si bien no alcanzará á ser tan grande como en el último anterior por haber criado menos semilla. Las clases resultan muy superiores.

Creemos que no han roto los precios más elevados, por la baja que ha experimentado la hijuela en la semana pasada.

A pesar de la abundancia de hoja de morera, ha sobrado muy poca, lo cual prueba que hace falta plantar más moreras, que es la única manera de aumentar á poca costa tan lucrativa industria.

Suponiendo que en esta zona se ha producido este año la cifra de 45

mil arrobas, tendremos á 5 duros, la suma 225.000, que repartidos en lotes pequeños y entre multitud de familias de agricultores, hacen un bien inmenso á todas las clases, pues pronto conocerán en todas las tiendas y establecimientos de Murcia, el llamado dinero de la seda.

Es urgente fomentar esta industria, pues aunque los capullos se paguen hoy á precio reducido, como se pagan todos los productos, remedia muchas necesidades y es el primer dinero que entra en la huerta.

Dios haga que suban los precios, como falta hace.

### Círculo Católico

Como habíamos anunciado, anoche á las ocho de la misma dió una notable conferencia sobre el tema «Accion civilizadora y benéfica de la Iglesia sobre la sociedad» el Sr. D. Rafael Alguacil, dignidad del Arcepreste de esta Santa Iglesia Catedral.

Como la fama de que goza el Sr. Alguacil como orador elocuentísimo, es tan grande á la vez que tan merecida, anoche asistió al Círculo numeroso y distinguido público para escuchar la autorizada palabra del disertante.

Una hora próximamente estuvo leyendo el Sr. Alguacil, alegando sin cesar razones y argumentos para defender el punto de que trataba, y al auditorio sin embargo le pareció muy corta la conferencia.

Puso el Sr. Alguacil de relieve los trabajos y sacrificios que ha hecho la Iglesia por la humanidad, con tan sencillas frases y tan grande profundidad en los conceptos, que la concurrencia interrumpió entusiasmada con sus aplausos al orador, en diferentes ocasiones.

Desde que Jesús dijo que todos los hombres eran iguales ante Dios, la Iglesia ha luchado siempre contra los tiranos en defensa de los esclavos; ha llevado por todos los ámbitos del mundo la luz de la civilizacion y el consuelo de la caridad; ha creado escuelas y ha establecido hospitales; ha enseñado á obedecer y á cumplir con sus deberes á los hombres; se ha desarrollado por el pobre y ha pretendido conseguir la humildad del rico; ha redimido á los cautivos y ha prestado amparo á los desvalidos.

La bandera de la Cruz—dijo—es la única que ostenta entre sus pliegues, iluminadas con destellos de gloria, las palabras «Igualdad» y «Fraternidad».

La Iglesia tremola esa bandera y á ella se debe todos los beneficios que disfruta la humanidad.

El Sr. Alguacil puso término á su concienzuda disertacion, haciendo ver la diferencia entre los hombres que predicán las máximas de Cristo y los que propagan las malas doctrinas; aquellos buscan el bien de sus prójimos; los otros el suyo propio; los primeros todo lo hacen por amor á sus semejantes; los segundos luchan solamente por conseguir su bienestar á costa de los demas.

Los primeros son los bienhechores de la humanidad; los segundos son sus verdugos.

Al terminar el disertante, una salva de prolongados aplausos resonó en el salon, prueba inequívoca del agrado con que el auditorio le habia escuchado.

Nosotros enviamos desde aquí al orador nuestra modesta y sincera enhorabuena, que hacemos extensiva al Círculo Católico, que tanto se afana por sostener el brillante nombre que en buena lid ha conquistado.

Hasta otra.

### EL PROBLEMA VINICOLA

#### REUNION EN MADRID

Los diputados, senadores y vinicultores que se reunieron anteayer en el Ministerio de Hacienda, se han constituido á propuesta del señor marqués d

